



Compte rendu de la Réunion de Quartier

KERNE KERNISCOB KERNAVEST

Mercredi 13 septembre 2017

Le compte-rendu reprend les nouvelles demandes, l'exposé de certains projets de la Ville et une annexe faisant état des actions menées à la suite de la dernière réunion de quartier et de questions récemment soulevées.

I – NOUVELLES DEMANDES FORMULEES PAR LES HABITANTS

Les demandes formulées feront l'objet d'un suivi au cours de l'année. Un tableau de suivi a été élaboré à cette fin.

1°) Entretien et embellissement des espaces publics

- Entretien et restauration des chemins

Il est fait état du travail de qualité réalisé dans le cadre des chantiers d'insertion. Une vigilance doit être apportée à son entretien désormais et il est souhaité que le travail soit prolongé.

Monsieur Le Maire indique que ce travail est réalisé en coopération avec la Communauté de communes. Le prolongement du chemin est effectivement prévu en fin année ou début d'année prochaine car le plan de charge de la Communauté de communes est important en raison du nombre important de sollicitations.

Plus généralement, il souligne que l'entretien des nombreux cheminements sur la Commune représente un travail important notamment depuis la nouvelle réglementation interdisant l'utilisation des produits phytosanitaires. Des solutions sont recherchées, par exemple, la mécanisation mais le résultat n'est pas toujours satisfaisant. Ainsi, sur certains cheminements, le travail apparaît trop grossier, les modalités sont à redéfinir.

- Le chemin vers la fontaine très jolie mais insuffisamment entretenu.

Les habitants présents veulent bien s'engager à entretenir la fontaine mais le problème d'écoulement et de curage doit être réglé.

La Municipalité prend bonne note.

- **Les lavoirs de Kerné et Kerniscob mériteraient d'être restaurés et les écoulements traités.**
Les habitants présents se disent prêts à participer.

Monsieur Le Maire rappelle que ce sujet est maintes fois évoqué mais il est nécessaire d'obtenir l'accord du Conservatoire du Littoral. La ville relancera une nouvelle fois le Conservatoire du Littoral.

- **Bac à fleurs à la sortie de Kernavest demandés depuis 2 ans.**

Le projet d'installation de jardinières a été arrêté juste avant l'été en concertation mais il n'a pas été mise en œuvre en raison de manque de personnel au service espaces Verts pendant la période estivale (3 absences à pallier sur 7 agents). Les jardinières seront mises en place prochainement.

- **Rétrécissement entrée de Kernavest : amélioration esthétique demandée**

M. LE GUENNEC, adjoint au Maire en charge des Travaux, indique que la poutrelle sera remplacée. Néanmoins, cette action n'a pas été considérée comme prioritaire dans la mesure où des jardinières sont déjà en place.

2°) Circulation publique et stationnements

- **La circulation des camping-cars et camions de gros gabarits à Kerniscob pose problème.**

Il est préconisé de renforcer la signalisation et mieux baliser l'Aire de camping-car (vers la côte sauvage)

- **Interdiction de circulation des camions au niveau de Kernavest**

A l'étude

- **Implantation d'un panneau d'entrée de village « Kernavest »** (sortie de Kerné, existant que dans un sens).

Avis favorable

- **Demande d'élargissement du parking du Mané**

Avis favorable de la Municipalité. Elargissement à l'étude sous réserve du respect de la délimitation des parcelles.

- **Panneau de priorité à l'entrée de Kerné (en venant de Kernavest) non voyant**

Déplacement à l'étude

- **La plaque à l'entrée du village Kerné « rue de Kerniscob » a disparu.**

Monsieur LE GUENNEC informe les habitants qu'une trentaine de plaques ont été volées cet été malgré le renforcement du mode de scellement.

3°) Sécurité publique

- **Lampadaires à Kerné, rue du coureau et au niveau Kerné/kernavest**

M. LE GUENNEC précise que le changement des lampadaires est en cours selon une planification annuelle. Les secteurs de Kerniscob et Kernavest ont été réalisés. Cf point 3.

- **Les panneaux d'indication de la boucle de 15 km sont en mauvais état au niveau de Kerniscob.**

Avis favorable. A l'étude

- **Virage de « Kervenin » : une bordure a été envisagée ainsi qu'un passage piéton**

A l'étude

- **Chicane à côté marchand de légumes,**

Il est préconisé un jeu de miroirs, à l'étude

4°) Divers

- **Projet d'installation d'une ferme bio**

Monsieur Le Maire explique que le montage du dossier est complexe car désormais la chambre d'agriculture demande à ce que les porteurs du projet disposent d'au moins 4 ha pour exploiter.

- **Stand de Tir**

Certains habitants expriment leur satisfaction sur le fait que le Stand de tir est moins bruyant.

M. LE GUENNEC explique qu'actuellement la société de tir a déposé un recours contre la Ville qui a souhaité redéfinir les conditions d'exploitation afin de mieux assurer la sécurité du site.

- **Présence de Gens du voyage Chemin du Ragot entraînant des problèmes de salubrité publique**

M. Le Maire précise que la gestion relève de la Communauté de communes AQTA depuis le 1^{er} janvier. L'aire est ouverte désormais toute l'année. Très difficile d'agir car la Communauté de Communes ne dispose pas de suffisamment de terrains d'accueil par rapport à la réglementation.

- **La délimitation des réunions de quartier serait à revoir**

Monsieur DANTE explique qu'il a écrit à l'ensemble des référents pour demander leurs souhaits de changement. Il n'a reçu aucune réponse. La réflexion est en cours pour une redéfinition. La Municipalité fera des propositions. Actuellement, 12 réunions de quartiers sont programmées sur 3 mois pendant la période estivale.

- **Certains habitants regrettent l'absence des référents de quartiers de Kernavest.**

La Municipalité prendra contact pour s'informer des raisons de ces absences.

- **Mauvaises odeurs pompes de relevage Sémaphore et Kerné**

M. LE GUENNEC indique que ces constats doivent être indiqués à la ville car, a priori, il suffit de solliciter la Communauté de communes pour une intervention ponctuelle de traitement. AQTA.

- **Le seuil du panneau d'affichage s'enfoncé en raison du stationnement de véhicules**

A l'étude. Plots préconisés.

- **Square de Kernavest : un banc abîmé**

En cours de réparation.

II – PRESENTATION DE PROJETS DE LA VILLE

- **Projet de requalification du quartier de Port Maria :**

Le projet consiste à revoir les flux de circulations, requalifier de manière qualitative les espaces publics et les déambulations piétonnes et donner au quartier une dimension patrimoniale forte. Lors des études préalables, la Région a informé la Ville de la nécessité de reconstruire la gare maritime qui est la première de la façade atlantique en termes de fréquentation mais est totalement obsolète. Actuellement, une étude de faisabilité est menée pour déplacer la gare maritime et créer un parking de stationnement pour satisfaire les besoins à proximité (riverains et commerces).

Au Conseil municipal du 6 juillet, l'état d'avancement de la réflexion a été exposé dans le cadre d'une délibération de demande de subvention portant sur un appel à projet pour dynamiser les villes, lancé par l'Etat et la Région. Le projet n'est absolument arrêté et nécessite une réflexion approfondie.

III – ANNEXE : DEMANDES EXPRIMEES L'ANNEE DERNIERE

a) QUESTIONS SOULEVEES/ ACTIONS REALISEES

1. Gestion des déchets – dépôts de sacs jaunes 24h avant le ramassage.

Une communication a été renforcée au niveau de l'accueil de la Mairie, lors de la distribution des sacs. Il est attendu d'AQTA, une prise de position sur la gestion des déchets et notamment les sacs jaunes d'ici 12 à 18 mois.

2. Entretien de la plage de Port Kerné

Un bac à marée a été fabriqué en 2016 au CTM par le garde du littoral, la collecte est assurée par la Commune mais le conservatoire du littoral a en charge l'entretien de cette plage. La Ville va proposer au Conservatoire de laisser plus longtemps ces bacs. Il faut néanmoins procéder à leur retrait avant la saison afin qu'ils ne servent pas de « corbeille de propreté ».

3. Manque d'entretien du lavoir

La Commune n'entretient pas le lavoir, c'est l'association PAVEK qui s'en charge en relation avec le conservatoire du littoral. Les services techniques de la ville sont en appui si besoin.

4. L'éclairage public à l'entrée de Kerné a été supprimé

La société gestionnaire SPIE a remis en place un éclairage provisoire. Un diagnostic a été effectué par Morbihan Energies sur la tenue des lanternes de style dans ce village.

Sur le programme 2016/2017, 51 luminaires de style ont été rénovés dans les villages. Une usure mécanique avancée sur les fixations de luminaires de style ancien avait été constatée. Les villages de Kerniscop et Kermorvan ont été rénovés. Les résultats ont été immédiats, les interventions sur les luminaires de style ont chuté.

Le programme pluriannuel de rénovation de l'éclairage public sur la ville de Quiberon se poursuit.

5. Aménagement du camping de KERNE (toit des mobil-homes à peindre couleur ardoise)

Cette opération a été chiffrée pour cette année mais n'a pas été retenue. Coût : 1000 € TTC par mobil-home, soit quasiment la moitié du prix d'achat du mobil-home.

6. La station de relevage pose des problèmes d'odeurs qui remontent dans les maisons

La Communauté de commune, compétente pour la gestion des eaux usées, a été sollicitée. La SAUR est intervenue.

7. Réaménagement de la chicane sur la route de Kernavest et panneau d'entrée « Village de Kernavest »

Le remplacement de la chicane coté Nourlès en maçonnerie est prévu pour fin 2017, les fournitures sont déjà commandées. Concernant le panneau, il sera mis en place dans le même temps que la rénovation de la chicane.

8. Jeux d'enfants 5 - 8 ans

Réflexion sur l'évolution des jeux courant 2017. Il faut étudier la demande et surtout la nécessité de ce type de jeux au regard de l'âge des enfants du quartier.

9. Eclairage à réinstaller sur le pignon de la maison n°21.

La demande a été transmise à la SPIE. Les travaux ont été réalisés.

10. Demande de mise en place d'un panneau interdiction poids lourds coté Kerné

La demande a été prise en compte et le travail réalisé.

11. Nid d'hirondelles dans l'éclairage ce qui entraîne un défaut d'éclairage.

La demande a été traitée.

12. Création d'un nouveau cimetière

Une étude a été menée en 2016 pour savoir à quel moment le cimetière serait complet. Il reste environ entre 5 et 7 ans. Une étude de sol sommaire a été réalisée.

13. Le Quib'bus ne passe pas dans KERNE

Il passe au niveau du Camping. Pour information, hors Juillet et Août, le service Allo Quib'bus est à disposition le samedi matin pour l'ensemble des résidents.

14. Décharge de KERNISCOP, qu'en est-il ?

Une partie sera escamotée pour la renaturation du Fort Neuf (apport de terre). Des mesures administratives sont prises en lien avec le conservatoire du littoral. Il y a d'abord nécessité d'acquérir les terrains, le cas échéant par la voie de l'expropriation, des propriétaires situés sur la zone de la décharge.

15. Déplacement du panneau d'information place du fournil.

La DICT est en cours. L'intervention aura lieu ensuite.

16. Allée des jardins, place du fournil, évacuation des eaux pluviales. Aménagement

Le revêtement a été réalisé. Il n'y a pas de ruissellement vers les propriétés. Concernant l'aménagement de la place, une étude a été réalisée et chiffrée à 72 000 € + coût du déplacement des candélabres.

17. Entretien de la place du fournil

Réalisé suite à la réunion de quartier.

Depuis l'entrée en vigueur du « zéro produit phytosanitaire », il n'est plus possible de procéder au désherbage comme précédemment. Le regard sur la propreté et la manière d'assurer l'entretien doit globalement changer. Une réflexion est en cours pour proposer aux habitants l'appropriation des pieds de murs devant chez eux. En parallèle, la Municipalité recherche des moyens mécaniques non nuisibles pour l'environnement pour assurer la propreté de l'espace public et a déjà procédé à l'achat d'une balayeuse avec bras de désherbage en 2016, il n'y a pour l'instant pas de solution miracle et l'essentiel du travail se fait manuellement.

18. Demande de mise en place d'une borne libre-service à la Gare SNCF

Sollicitation de la SNCF de la part de la ville. Pas de changement depuis. Il est possible d'acheter les billets sur internet.

Le Maire
Bernard HILLIET

Destinataires :

Conseil municipal

Référents de quartier :

M. Alain BROTHIER, référent quartier Kernavest

M. André NICOLAS, référent quartier de Kerniscob

Mme Hélène ANDRIEUX, référent quartier Kerné
DST



